

Brigitte und Wolfgang Fehr, Sonja E. Weihs, SG

November 2005 / Februar 2006

Fußschale mit Delphin von Baccarat - und der Kerzenleuchter mit Seejungfrau?

SG: In PK 2005-4 stellten Brigitte und Wolfgang Fehr einen Kerzenleuchter mit Seejungfrau aus mattiertem Pressglas vor. Der Hersteller war unbekannt, es hätte aber beispielsweise Baccarat sein können. Leider war keine Marke vorhanden.

Mag. Weihs konnte jetzt Bilder einer Fußschale mit einem Delphin als Fuß bekommen, wo der Sockel eindeutig mit eingepresster Inschrift „BACCARAT“ auf den Hersteller verweist. Dieser Sockel ist wiederum dem Sockel der Seejungfrau mindestens sehr ähnlich!

Abb. 2005-4/094
Kerzenleuchter mit Seejungfrau
farbloses, teilweise mattiertes Pressglas, H 34 cm, D 17,5 cm
Sammlung Fehr
Hersteller unbekannt, Frankreich, um 1900, wohl Baccarat
s.a. PK 2005-3, Delphine als Kerzenleuchter



Weihs: Hallo Herr Geiselberger,

anbei ein Foto eines sehr netten Tafelaufsatzes, den Herr Stopfer schon begutachtet hat:
Sockel und Delphin Pressglas,
Glasschalen mit Ätzdekor, Höhe 55 cm

Mit freundlichen Grüßen,
Mag. Sonja Evelyn Weihs

Abb. 2006-1/124
Fußschale mit Delphin auf einem Sockel
Fuß farbloses, mattiertes Pressglas, H xxx cm, D Sockel xxx cm
Privatsammlung
im Sockel eingepresst „BACCARAT“
Baccarat, Frankreich, um 1900
s.a. PK 2005-3, Delphine als Kerzenleuchter



SG: Hallo Frau Weihs,

Herr Stopfer und ich waren uns nicht klar, wann der Aufsatz entstanden sein könnte, wegen des Delphins denke ich eher nach 1948 bis 2006, wg. der gravierten Schale eher vor 1939? Wahrscheinlich Portieux. (siehe dazu unten)

Mit freundlichen Grüßen,
Dipl.Ing. Siegm. Geiselberger

Weih's: Hallo Herr Geiselberger,

der Besitzer des Tafelaufsatzes hat mir nun folgendes gemailt. Es gibt eine zweite Schale, derselbe Fuß mit einer anderen Glasschale, mit dem erhabenen Schriftzug „**BACCARAT**“. Kann das möglich sein? Wurde angeblich in Frankreich gekauft.

Mit freundlichen Grüßen,
Mag. Sonja Evelyn Weih's

SG: Da hätten wir uns wieder furchtbar blamieren können - wenn der glückliche Besitzer nicht zwei Fußschalen gehabt hätte, davon eine mit gemarktem Sockel von „BACCARAT“!

Wenn man es weiß, hinterher, ist alles sonnenklar! Die Gravierung der Fußschale mit Vase ist viel zu fein, sie kann gar nicht nach 1914 entstanden sein! Insofern war meine Einschätzung „vor 1939“ nicht ganz daneben, aber auch nicht richtig!



Die Delphine aus den Jahren vor 1900 kann aber auch wirklich kaum von denen unterscheiden, die noch heute von Portieux hergestellt und in Vallérysthal verkauft werden. **Das ist die Tücke guten Pressglases!**

Der Sockel des gemarkten Delphins ist nicht vollständig identisch mit dem Sockel der Seejungfrau, aber sehr ähnlich. Die Qualität der Seejungfrau lässt aber sowieso keine große Auswahl: Baccarat, St. Louis, Portieux, Vallérysthal - also Baccarat!

Abb. 2006-1/125
Fußschale mit Vase, Delphin auf einem Sockel
Fuß farbloses, mattiertes Pressglas, H 55 cm, D Sockel xxx cm
Privatsammlung

**im Sockel keine eingepresste Marke
wohl Baccarat, Frankreich, um 1900**

s.a. PK 2005-3, Delphine als Kerzenleuchter



Siehe auch:

- PK 2005-3 SG, Delphine als Kerzenleuchter
- PK 2005-4 Fehr, SG, Ungewöhnliche Pressgläser aus alten Musterbüchern in der Sammlung Fehr
- PK 2006-1 Christoph, Ein Glasträger mit Korb, einmal Pressglas aus Portieux, einmal aus Keramik
- PK 2006-1 Christoph, Ein Kerzenleuchter mit Seejungfrau, einmal aus Pressglas, einmal aus Keramik